
Не жежнни 
Первую рабочую смену я 

решила начать с дома, в кото
ром каждый день рождается 
чья-нибудь новая жизнь: Маг
нитогорский родильный дом 
№ 1, 17 часов 24-го ноября. 
На первое дежурство попала 
как с корабля на бал. Встрети
ла меня Светлана Ивановна 
Соколова, заместитель главно
го врача по медицинской час
ти. 

- Сейчас как раз началась 
экстренная операция - кеса
рево сечение, все сами уви
дите. А пока раздевайтесь, -
была первая инст
рукция. - У нас так 
просто в одежде не 
ходят. Тут все сте
р и л ь н о е , п р и к а 
с а т ь с я н е л ь з я . И 
блокнот тоже при
дется отдать. 

... Светлана Вау-
лина, 36 лет, два дня 
до этого родила в 
первом р о д д о м е 
первенца Андрю-
шу: 

- Мы с мужем го
товились к родам 
три года. Восстанавливали 
здоровье, чтобы ребенок ро
дился здоровым. Точно рас
считали, когда это произойдет. 
Поэтому, перед тем как лечь в 
роддом, я даже мужу сварила 
обед и совершенно спокойная 
приехала сюда. Настолько 
здесь человеческое отношение, 
что признаюсь, мне понрави
лось рожать. А сама операция 
прошла быстро: в 5 часов я 
вышла из палаты, в 5.20 дос
тали ребенка, а в 5.45 санитар
ка уже мыла пол и рассказы
вала про своего четвертого 
мужа... 

Вспоминая потом свои ощу
щения в операционной, я ух
мыльнулась: мне 45 минут ке
сарева сечения не показались 
такими скорыми. Все бы ниче
го, но когда молодая женщина 
вдруг закричала, что задыха
ется, у меня закружилась го
лова и стало нестерпимо душ
но в повязке. 

- Так ты дыши, дыши, Юля, 
- успокаивала беременную 

врач-анестезиолог Светлана 
Михайловна. - Чтобы имитиро
вать схватки, тебе давят на жи
вот. Чего испугалась, разве тебе 
не дают дышать? Все идет нор
мально. Надо немного потер
петь, сейчас врачи достанут ре
бенка. Кого ждешь, мальчика или 
девочку? 

- Мальчика, - тихо сказала 
Юля, а я все стояла и крепилась: 
«Вот как появится малыш, тогда 
и выйду. Рано падать в обморок, 
пока не увидела главного». 

Когда из разреза женские 
руки достали вначале головку, 

а потом появилось 
тельце - все в чем-
то п р о з р а ч н о - б е 
лом, совсем не так, 
как это выглядит в 
фильмах, близко от 
меня другие руки 
перехватили тельце 
и положили на стол, 
Тут в глазах моих 
совсем потемнело, 
уши заложило слов
но на аэродроме, и 
я молча и быстро 
вышла из операци
онной . Уф! . . Как 

закричал ребенок, даже и не 
вспомню... 

- Светлана Ивановна, почему 
операция была экстренной? 

- Воды отошли, а схватки у 
женщины были слишком слабые, 
ребенок мог пострадать. 

А если бы Юля рожала в 
XVIII веке у какой-нибудь баб
ки-повитухи? 

- Могла бы двое-трое суток 
рожать, и, вполне возможно, что 
ребенок не вынес бы такого 
стресса и родился мертвым. Не 
забывайте, что раньше женский 
организм был крепче, медицин
ских абортов не было, разве что 
так называемые криминальные. 
Могли рожать в поле, на печи 
по 13-15 детей. Но кто из них 
выживет, было неизвестно. Се
годня есть возможность опери
ровать беременных. Если не
сколько лет назад кесарево сече
ние делали в интересах плода три 
процента женщин, сейчас, во имя 
здоровья мамочек, - 19-23 про
цента. Но дети, рожденные са
мостоятельно, более приспособ-

Правительство 
обещало 
увеличить 
зарплату 
участковым 
педиатрам, 
может, туда 
потянется 
молодежь 

ленные, здоровые и крепкие... 
В операционную я вернулась, 

когда трое врачей трудились над 
родившей женщиной, а малень
кому Вячеславу перетягивали 
пуповину. Ребенок подергивал 
ручками и кричал. 

- Да, вот я какой, - разгова
ривала с ним родовой акушер 
Людмила Геннадьевна. - Ну а 
теперь будем красоту наводить: 
протрем нашего парня стериль
ным подсолнечным маслом, что
бы кожа не раздражалась. 

После того как она его изме
рила, на каждую ручку была 
одета бирочка, и завернутого в 
пеленку малыша впервые под
несли к матери. 

- Юля, поверни голову, по
смотри на своего ребенка. 

Мама устало улыбнулась, и 
тут наступил самый волнитель
ный момент: сына приложили к 
груди и стали подставлять со
сок. «Никак не может понять, что 
от него хотят», - сказал кто-то 
из врачей. Наконец раздалось 
слабое почмокивание. 

- Сразу видно, мужик: смот
ри, вцепился как! 

Ребенок уже спал в детском 
отделении, но сама операция 
еще не закончена. Только по ее 
завершении, когда в специаль
ном растворе обрабатывалась 
полная раковина инструмен
тов, я представила себе, какую 

работу выполнили эти женщи
ны. 

- Я объясню, как мы работа
ем, - говорит Светлана Иванов
на. - Например, сегодня утром 
я приехала на работу. Отработа
ла свой день, и в 16 часов у меня 
началось дежурство. Утром, 
когда оно закончится, начнется 
следующий рабочий день. 

- Так вас дома только спустя 
полутора суток увидят?! 

- Такая работа, - разводит 
руками Светлана Ивановна и 
поглядывает на часы. Через пару 
часов придется прооперировать 
еще одну женщину. 

- Самыми тяжелыми специаль
ностями в медицине считаются 
акушерство, неонатология - на
блюдение за детьми с момента 
рождения до недели и хирургия, 
- продолжает Светлана Иванов
на. - Сейчас после общего курса 
в медицинском институте студен
ты стараются выбрать то на
правление, где есть коммерция: 
пластическую хирургию, стома
тологию. Обещало правитель
ство увеличить зарплату участ
ковым педиатрам, может, туда 
тоже потянется молодежь. 

- А почему вы пошли на аку
шерство? 

- Благодарная профессия . 
Такое удовлетворение, эмоци
ональный всплеск от сделанно
го. Но я и не предполагала, что, 

кроме всего этого, будет огром
ная ответственность. Нет ни од
ной медицинской специальнос
ти, где врач бы отвечал за две 
жизни одновременно - ребен
ка и матери. Малыш родится 
недоношенным, всего 900 грам
мов, а мы его выхаживаем до 
последнего. Боремся и за здо
ровье женщины. 

- ВИЧ-инфицированные? 
- За девять месяцев этого года 

приняли роды у девяти таких 
мам. За весь прошлый год у нас 
их было четырнадцать. Это сей
час они рожают во всех трех род
домах, а с 1997 года, когда по
явились первые ВИЧ-инфици
рованные, привозили только к 
нам. Перед родами и после них 
женщины получают лекарства, 
снижающие нагрузку вируса в 
крови, чтобы не передать его ре
бенку. Живут в отдельных пала
тах, где есть душ и туалет, за сво
ими детьми ухаживают сами. Ко
нечно, врачи уже адаптирова
лись, есть у нас и специальные 
защитные комплекты на время 
родов, но все равно приятного 
мало. Половина йз них не обсле
дованы в консультациях, нео
прятные и асоциального поведе
ния. Отказных детей от ВИЧ-ин
фицированных женщин раньше 
никогда не было, а вот в этом 
году сразу два отказа. У одной 
мамаши это четвертый ребенок, 

и она объяснила, что кормить 
его нечем. Вторая прибыла из 
СИЗО. Когда начались схватки, 
ее привезли вместе с двумя ох
ранниками. Охрана находилась 
рядом с ней и в родильном зале, 
и после родов. Через три дня 
заключенную увезли в СИЗО 
в том же сопровождении. 

- А вообще, не женская это 
работа - принимать роды, -
призналась Светлана Иванов
на перед тем, как мы стали про
щаться. - Акушерами должны 
работать мужчины, потому что 
тяжелая работа. Но мужчины 
этой профессии встречаются 
нечасто. Может, оттого, что тя
желая, а может, что мало опла
чиваемая. 

- Так в чем же тогда благо
дарность вашей профессии? -
спросила я напоследок. 

- Большей благодарности, 
чем крик ребенка и счастли
вое лицо матери, для меня нет. 
Все остальное, если оно есть 
- цветы, конфеты - с той бла
годарностью просто не срав
нимо. 

За сутки дежурства 24-25 
ноября в первом родильном 
доме врачи и медсестры помог
ли появиться на свет пятерым 
мальчикам и трем девочкам. Из 
них шесть нормальных родов и 
два кесаревых сечения. 

Людмила БОРЮШКИНА. 

Льюис Кэрролл 
приглашает на охоту 
А В Т О П Р О Б Е Г 

На днях состоялась презентация международной геостратегичес
кой игры «Охота на Снарка». 

Если Снарка найдешь, 
не зевай: 

Изловил - и назад. 
С ним попробуй салат, 

Ш И огонь из него выбивай... 
Название игры дословно по

вторяет название поэмы Льюи
са Кэрролла. По правде сказать, 
что такое Снарк, никто не знает. 
Даже автор, который его выду
мал. 

- Почему в нашей игре ока
зался Снарк? Просто нам пока
залось, что игра - это событие, в 
котором участвуют большое ко
личество людей, соревнующих
ся между собой, - говорит Па
вел Рабин, организатор игры. -

На мой взгляд, игра напоминает жизнь, где не определены конечная цель, 
правила, задачи... При этом жизнь целеустремленна, и «Охота на Снарка» -
поиск смыла жизни, счастья, которых ищут все люди, хотя и понимают, что 
искать банально и бессмысленно... 

Основная часть игры стартует в Иркутске в конце июня - начале июля 
2006 года. «Охота» - автомобильное путешествие по малоизученным и запо
ведным местам. По ходу игры ее участники решают стратегическую задачу: 
достижение победы в условиях ограниченных ресурсов, неполной информа
ции, изменяющихся условий... Экипажи пройдут через таежное бездорожье, 
степные просторы и пустыню Гоби в Монголии. Однако не следует путать 
нашу игру с гонками по бездорожью. Участники «Охоты на Снарка» будут 
проезжать населенные пункты, останавливаться в них, знакомиться с куль
турной и этнографической средой Монголии. Первое путешествие продлит
ся приблизительно месяц. Каждая команда выставит от двух до пяти экипажей 
на полноприводных легковых автомобилях. Последующие этапы игры будут 
проходить летом ежегодно в течение шести-восьми лет на территории разных 
стран. 

Сегодня об участии в игре заявили восемь команд: три из Иркутской обла
сти, две монгольские, европейские и американские. Думаю, будет и магнито
горская. Мы рассчитываем не менее чем на сорок команд-участников, а также 
болельщиков-туристов, которых обеспечим визовой поддержкой, картами, 
описанием маршрутов. В предварительном туре, созданном на сайте игры, 
организаторы объявят правила, географию и регламент. Кстати, на начальной 
стадии играть можно и через Интернет по адресу: www.snark2006.ru. 

Словом, по задумке организаторов игра, как и одноименная поэма Льюиса 
Кэрролла, будет наполнена парадоксами, мистификациями, что позволит при
дать ей дополнительный интерес. 

Без цели нет деятельности, без интересов нет цели, а без деятель
ности нет жизни. Источник интересов, целей и деятельности -
СубстаНЦиЯ Общественной ЖиЗНи. Виссарион БЕЛИНСКИЙ 

Студентов приглашает мэр 
И Д Е Я 

Глава города встретился со студентами магнитогорс
ких вузов. 

Евгений Карпов предложил студентам худграфа МаГУ и стро
ительно-архитектурного факультета МГТУ принять участие в 
разработке проектов благоустройства нашего города. Глава Маг
нитогорска обозначил основные принципы архитектурного раз
вития города: реставрация памятников культуры, реконструк
ция большинства объектов городского хозяйства и строительство 
практичных и эстетичных зданий. 

Большое количество идей прозвучало в стенах МаГУ. Студен
ты предлагали стилизованные проекты оформления городских 
скверов и парков, высказали предложения о разработке единого 
архитектурного ансамбля в новых микрорайонах, о создании кре
ативной зоны отдыха для молодежи. 

В свою очередь, преподаватели высказали свое мнение о необ
ходимости разработки единого фирменного стиля нашего города. 
А для этого, по их мнению, необходимо сплотить воедино лучших 
архитекторов и дизайнеров, чтобы все глобальные проекты при
нимались коллегиально. В ответ Евгений Вениаминович расска
зал, что в настоящее время в городской администрации разраба
тывается положение о конкурсе на главного архитектора города 
Магнитогорска, который соберет команду талантливых людей, 
сообщает пресс-служба городской администрации. 

Не оставит без помощи 
С О Ц З А Щ И Т А 

На недавней встрече в благотворительном обще
ственном фонде «Металлург» актива инвалидов Маг
нитогорска с представителями организаций, оказы
вающих им помощь, подведены итоги за десять ме
сяцев и намечены перспективы на будущий год. 

В соответствии с программой социальной защиты инвалидов 
по трудовому увечью и профзаболеваниям в «Кредит Урал Банк» 
на их лицевые счета поступала материальная помощь. С июля она 
увеличена на 20 процентов и теперь в зависимости от группы 
инвалидности и степени утраты трудоспособности составляет от 
660 до 330 рублей в месяц. За десять месяцев инвалидам перечис
лено 2 миллиона 715 тысяч рублей. Плюс к тому на частичную 
оплату коммунальных услуг - по 150 рублей каждому - перечис
лено более 930 тысяч рублей. На единовременную помощь - за 
лекарства, обследование, лечение - фонд выделил около 84 тысяч 
рублей. Более сотни человек прошли курс профилактического 
лечения в центре медико-социальной защиты фонда. Не забыты и 
юбиляры - более сотни из них получили подарки. 

Таковы цифры помощи для 637 инвалидов - бывших метал
лургов. Ясно, что заботу о них в фонде «Металлург» проявля
ют в первую очередь. Если говорить о перспективах на буду
щий год, то металлургический комбинат планирует выделить им 
на оказание помощи 5800 тысяч рублей и увеличить частичную 
оплату коммунальных услуг каждому до 200 рублей в месяц. 
До 80 тысяч рублей намечено увеличить материальную помощь 
инвалидам по общему заболеванию, не достигшим пенсионного 
возраста. 

На учете в фонде «Металлург» состоит более 220 детей-инва
лидов. Им оказана помощь более чем на 470 тысяч рублей, свы
ше 680 тысяч выделено социально-реабилитационному центру, 
комплексному центру социального обслуживания населения и 
школе-интернату № 35 для слабослышащих детей. На следую
щий год детям, нуждающимся в помощи, фонд планирует выде
лить два миллиона рублей. 

За этими постоянно растущими цифрами - целенаправленная 
политика социальной защиты наших земляков, которым нужны 
наша помощь и наше внимание. Ее обеспечивают успешная ра
бота металлургов комбината и забота его руководства. 

Валентин ВЛАДИМИРЦЕВ, 
директор благотворительного фонда «Металлург». 

Печка «против» дома 
Г О Р И М 

На минувшей неделе в городе отмечено снижение 
числа возгораний: три пожара - это гораздо меньше, 
чем обычно. Общий материальный ущерб от огня со
ставил 40 тысяч рублей. 

Причины и адреса, по которым наведался «красный петух», 
самые разные. В саду «Калибровщик-1» пожар случился по вине 
посторонних, а припаркованный на одной из городских улиц ав
томобиль «ВАЗ-2107» загорелся от короткого замыкания в элек
тропроводке. В обоих случаях хозяевам нанесен урон по пять 
тысяч рублей. Наибольший ущерб, в тридцать тысяч рублей, 
зарегистрирован 25 ноября на пожаре в поселке Первооктябрь-
ский: там полностью сгорел дом. Причина тому - нарушение 
правил пожарной безопасности при эксплуатации печи. 

Мария МАРАКИНА, 
младший инспектор отдельного поста ПЧ-30. 

Перспективы «Перспективы» 
П Р О Е К Т 

В Магнитогорске заверша
ется реализация городской 
программы «Молодость. Ус
пех. Перспектива». «Пилот
ный выпуск» длился два ме
сяца. За это время курс раз
вития лидерских качеств про
шли около двухсот первокур
сников профессиональных 
училищ города. 

Инициатором проекта явля
ется начальник отдела по де
лам молодежи администрации 
города Сергей Данилов, со
д е р ж а т е л ь н у ю часть про
граммы разработали психоло
ги некоммерческого партнер
ства «Академия преображе
ния». Программа рецензиро
вана научными руководителя
ми МаГУ. 

Проект не случайно рас
считан на студентов профес
сиональных училищ и лицеев. 
По статистике, именно они 
менее остальных вовлечены в 
социальную деятельность, но, 
как правило, они же раньше 
многих начинают самостоя
тельную трудовую жизнь . 
Открыть в ребятах лидерские 
качества, дать опыт конструк
тивного поведения, прорабо
тать навыки и умения руко
водить людьми в течение двух 
месяцев старались тренеры 
программы - психологи «Ака
демии преображения». 

- Формирование личности 
подростков, их роль в социу

ме и будущее в целом во мно
гом зависит от ожиданий об
щества, - объясняет цель сво
ей работы один из авторов 
проекта, председатель «Акаде
мии преображения» Лариса 
Шатина. - Оно же, в свою оче
редь, не всегда помогает моло
дым людям удовлетворить 
свои потребности, часто созда
ет новые проблемы, стимули
руя психологическое напряже
ние и разочарованность. Про
тивостоять негативному вли
янию окружающего мира мо
жет только сильная и успеш
ная личность. На развитие 
именно этих качеств у подрос
тков - силы духа и нацеленно
сти на успех - и направлена 
наша программа. 

В октябре-ноябре участни
ки проекта, в основном наибо
лее активные студенты и ста
росты учебных групп, прохо
дили еженедельные тренинги, 
выполняли домашние задания, 
встречались с молодежными 
лидерами города. Темы четы
рехчасовых занятий затрагива
ли самые разные стороны жиз
ни и будущей общественной 
деятельности сегодняшних 
студентов, преследуя един
ственную цель: разбудить их 
социальную активность, ведь 
многие из них, возможно, уже 
завтра будут задавать направ
ление дальнейшему развитию 
нашего общества. 

Подводить итоги действия 
программы, конечно же, еще 

рано: как следует из названия 
проекта, подобные психотре
нинги рассчитаны на перспек
тиву. Однако некоторые поло
жительные сдвиги работав
шие со студентами тренеры от
мечают уже сегодня. Психолог 
профессионального лицея 
Инесса Маметьева, занимав
шаяся с ребятами по програм
ме с первых дней, уже видит 
первые изменения: 

- Ребята стали гораздо бо
лее открыты, не стесняются о 
себе говорить, причем их са
мооценки стали более объек
тивными. Это уже не детское 
хвастовство, а обстоятельный 
анализ самих себя и рассказ о 
своих очевидных достоинствах. 
Приятно видеть, как они учат
ся поступать так, чтобы было 
за что себя уважать. На днях, 
к примеру, решили организо
вать дискотеку. Собрали под
писи студентов,встретились с 
администрацией лицея, изло
жили аргументы. И через не
сколько дней в досуговом цен
тре «Магнит» устроили класс
ный танцевальный вечер. Мы 
были просто поражены, на
столько серьезно и обдуманно 
они все сделали. К Новому 
году планируют еще одну дис
котеку. И это вполне заслу
женное подростками доверие 
взрослых делает атмосферу в 
коллективе лицея здоровой, 
правильной и созидательной. 

По-другому об этом же го
ворил и шестнадцатилетний 
Игорь Никольский. Будущий 

доменщик в тринадцатый ли
цей пришел абсолютно созна
тельно - «выбрал профессию 
еще в школе» и старостой сво
ей группы стал по собствен
ной инициативе. Друзья-со
курсники, конечно, развесе
лились, когда Игоря попроси
ли дать небольшое интервью 
о программе. Дождавшись, 
когда страсти утихнут, парень 
спокойно и обстоятельно «по
делился соображеньем»: 

- Просто мне хочется, что
бы наша группа в лицее была 
на хорошем счету. Не только 

по учебе-поведению, а по жиз
ни вообще. А на тренингах еще 
раз убедился, что нам-надо 
больше работать над собой, 
самим учиться решать свои 
проблемы, а не только ждать 
этого от взрослых. В общем, 
какими мы хотим видеть себя 
и свою жизнь, зависит боль
ше от нас, чем от них. 

Что ж, как говорится, сло
во не мальчика, но мужа, осоз
нанно планирующего линию 
своего поведения в жизни. За 
два месяца такое отношение, 
конечно, не воспитать, но за

дать нужное направление, под
толкнуть к активным действи
ям тех, кто лидерскими каче
ствами наделен с рождения 
или был так воспитан, - уже 
немало. 

Седьмого декабря участники 
первой городской программы 
соберутся на заключительное 
занятие. Перспективы «Моло
дости. Успеха. Перспективы» в 
Магнитогорске накануне за 
круглым столом обсудят пред
ставители власти, педагоги и 
психологи. 

Ольга ПЛАТОНОВА. 
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